

# ZÄME LÄBE – MITEINANDER DER GENERATIONEN



## ZUKUNFTS-KAFI

Ideen und Projekte  
von und für Generationen  
in Ihrer Gemeinde

Wie und wo begegnen sich Jung und Alt?

Was denken verschiedene Generationen voneinander?

Wo wäre mehr Austausch und Zusammenarbeit wünschenswert?

Am Zukunfts-Kafi werden in kreativer Atmosphäre

Generationenprojekte diskutiert und angestossen!

### DAS ZUKUNFTS-KAFI

Der sichtbarste Teil des rund einjährigen Beteiligungsprozesses ist das Zukunfts-Kafi. Menschen aller Generationen nehmen daran Teil und tauschen Sichtweisen aus, benennen ihnen wichtige Themen und entwickeln Projektideen. Am Zukunfts-Kafi entsteht ein Stimmungsbild zum Zusammenleben in der Gemeinde, erarbeitet von der Bevölkerung, Vereinen, Organisationen, Politik und Verwaltung. Diese Projektideen werden anschliessend bis zur Umsetzungsreife konkretisiert und den zuständigen Behörden und Organisationen vorgelegt.

### LOKAL ABGESTÜTZT

Organisiert wird das Zukunfts-Kafi von einer Spurguppe, in der alle Generationen vertreten sind. Der zeitliche Aufwand für die ehrenamtlichen Mitglieder umfasst drei Sitzungen zu je rund zwei Stunden sowie das halbtägige Zukunfts-Kafi.



Prozessbegleitung:

Mit Unterstützung von:



## HINTERGRUND

Zwischen 2014–2017 wurde das Modell der Zukunfts-Kafis vom Verein Ostsinn und der Generationenakademie des Migros-Kulturprozents entwickelt und in fünf Ostschweizer Gemeinden erfolgreich durchgeführt. Zwischen 2018–2021 wurde in den drei Aargauer Gemeinden Muri, Zofingen und Ehrendingen ein Zukunfts-Kafi durchgeführt, wobei in Ehrendingen vor dem Hintergrund der Pandemie das erste virtuelle Zukunfts-Kafi veranstaltet wurde. Trägerschaft waren der Kanton Aargau, die Generationenakademie des Migros-Kulturprozents und ProjektForum. Unterstützt wurde das Pilotprojekt von Ostsinn und Gesundheitsförderung Schweiz.

In den Jahren 2022–2023 werden weitere Aargauer Gemeinden in der Durchführung eines Zukunfts-Kafis unterstützt. Nach dem Projektabschluss der Generationenakademie durch Migros-Kulturprozent werden die Prozesse neu durch ProjektForum gemeinsam mit der Ostschweizer Fachhochschule begleitet, unterstützt durch den Kanton Aargau und Gesundheitsförderung Schweiz.

## KONTAKT

ProjektForum:

[andy.limacher@projektforum.ch](mailto:andy.limacher@projektforum.ch)

Ostschweizer Fachhochschule

[stefan.tittmann@ost.ch](mailto:stefan.tittmann@ost.ch)

---

**Generationenprojekte** fördern den Austausch zwischen Menschen unterschiedlichen Alters in unterschiedlichen Intensitäten.

**Generationenprojekte** fördern Begegnungen, den Dialog und die Zusammenarbeit.

**Generationenprojekte** erhöhen die Lebensqualität in Ihrer Gemeinde durch Einbezug der Bevölkerung und mehr Gestaltungsmöglichkeiten.

---

Fotos: Kathrin Schulthess, [www.schulthess-foto.ch](http://www.schulthess-foto.ch)

Prozessbegleitung:



Mit Unterstützung von:



Gesundheitsförderung Schweiz  
Promotion Santé Suisse  
Promozione Salute Svizzera